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Valoración del portavoz de la oposición de la políti 

Antonio Ruíz López de Lerma

ca municipal

LAS RAZONES DE UNA
DIMISION

Si en el primer número 
manteníamos una prolongada 
entrevista con el Presidente 
de la Corporación Municipal, 
es decir con el alcalde de 
Valdepeñas, Esteban López 
Vega, en este segundo número 
y guiados por el principio 
de INDEPENDENCIA, que es lo 
que guiará la actuación de 
CANFALI durante toda su an
dadura como vehículo de in
formación para Valdepeñas y 
su comarca, traemos a nues
tras páginas al portavoz, 
hasta el momento de elaborar 
esta información del grupo 
socialista en la oposición 
municipal.

En Antonio Ruiz López de 
Lerma se da el contradicto
rio caso de que el pasado 
martes 15 de enero presentó 
la dimisión forma como Se
cretario General de la Agru
pación Local del PSOE de 
Valdepeñas y como militante 
de base del Partido Socia
lista Obrero Español y al 
mismo tiempo continúa desa
rrollando las labores de 
portavoz oficial del grupo 
socialista en el ayuntamien
to, si bien desde el momento 
de producirse su dimisión lo 
hace como independiente pero 
alineado en las filas socia
listas.

Es lógico comenzar esta 
entrevista preguntando a 
Antonio Ruiz los motivos de 
su separación del hasta aho
ra su partido, el PSOE.

- Antes de nada quiero 
dejar claro que yo me pre
senté a las elecciones muni
cipales como independiente, 
yo no era afiliado al Parti
do Socialista por lo que en 
el momento actual me encuen
tro igual que cuando empezó. 
Entrando de lleno en el tema 
de la dimisión y separación 
del partido diré que en un 
principio yo tenía y sigo 
teniendo una idea muy clara 
de la labor que debe hacer 
una oposición, y esa labor 
consiste en criticar las 
cosas que se están haciendo 
de forma negativa, airearlas 
y exigir que se mejoren en 
la medida de lo posible, 
siempre en interés de los 
ciudadanos., pero siempre 
sucede que cuando un grupo 
político accede a un nivel 
de gobierno hay un grupo de 
personas que sufren un fle
chazo y que pretenden acce
der a ese grupo, pero no 
porque les' guien los inte
reses públicos sino por sus 
propios intereses. Su medio
cridad les ha impedido lle
gar a alcanzar ' estamentos 
que desearían y utilizan 
como plataforma de lanza
miento, concretamente ahora, 
el Partido Socialista. Como 
consecuencias surgen los 
enfrentamientos entre las 
personas que están convenci
das de seguir una disciplina 
en la que creen y otras 
personas a las que no les 
guian estos intereses. No 
entiendo como puedo tener 
contrincantes entre los que 
están dentro de mi mismo 
campo, por lo que he decidi
do que este grupo de perso
nas elitistas ejerzan su 
forma de llevar a cabo las

posas y yo dedicarme a mis 
ac t ividades.

- En definitiva, incompa
tibilidades con algunos 
miembros del comité local 
del PSOE.

- Concretamente del comité 
local no, en el comité local 
hay personas muy trabajado
ras, con una gran capacidad, 
que son dignos de alabanza 
porque llevan un montón de 
años luchando contra viento 
y marea en el más oscuro 
anonimato. La incompatibili
dad surge con personas de 
las que referí antes, recién 
llegadas, arrivistas, que no 
están haciendo una oposición 
clara dentro del ayuntamien
to, que pretenden estar en 
dos bandos al mismo tiempo, 
cosa que yo no puedo enten
der.

- Introduciéndonos ya en 
lo estrictamente municipal, 
a Antonio Ruiz, como porta
voz todavía de la oposición 
le plantearemos una serie de 
temas de actualidad que han 
suscitado cierta polémica 
entre los habitantes de Val
depeñas. ¿Que tiene que de
cir Antonio Ruiz en relación 
a tan cacareado tema de la 
ecología?.

- No entiendo al Presiden
te de la Corporación cuando 
dice que los árboles moles
tan, sobre todo cuando se 
dice que los árboles tenían 
unas raíces tan prolongadas 
que a veces salían por las 
cañerías de las casas, en 
estos momentos pienso en los 
que han quitado en la calle 
Francisco Morales, de los 
que su mayoría colindaban 
con cercados donde no creo 
que haya cuartos de baño ni 
cañerias por donde puedan 
salir las raíces. Eso por un 
lado, por otro tengo que 
decir que la mayoría de las 
ciudades europeas dedican 
aproximadamente un 407» a 
zonas verdes, por lo tanto 
también deben tener proble
mas, pero también sé que 
cuando las raíces comienzan 
a aflorar a la superficie 
hay un procedimiento por el 
que se excaba alrededor del 
árbol en un perímetro que se 
considere oportuno, se podan 
las raíces y después se 
recubren de nuevo, además

para que no haya peligro de 
caída de árboles lo que se 
hace en casi todos los si
tios es podar las ramas por 
los que el árbol pierde el 
peso de la copa.

- El otro tema que preocu
pa a los ciudadanos que 
tienen que utilizar el coche 
en nuestra ciudad, es el de 
la circulación. El ayunta
miento está tomando una se
rie de medidas con el fin del 
poder solucionar este espi
noso e impopular problema.! 
¿Que solución apopta el gru
po socialista a este asun
to? .

- La circulación en Val
depeñas tiene que ser siem
pre forzosamente conflicti
va, yo digo siempre en plan 
de chiste, ya que conozco 
tres ciudades donde se con
duce malísimamente, por este 
orden: Lisboa, Roma y Val
depeñas. Lo que ocurre es 
que si a esa mala educación 
vial añadimos una serie de 
medidas de las que se han 
tomado últimamente a cargo 
de la corporación municipal, 
pués el sistema circulatorio 
de Valdepeñas se convierte 
en un caos, son opiniones 
particulares. Ya he dicho 
con anterioridad que un a- 
parcamiento como el que se 
ha construido en Valdepeñas 
desborda las necesidades de 
la población, este parking 
no se puede llenar a costa 
de prohibir, en un radio muy 
grande del centro de la 
población, el aparcamiento 
de automóviles y no se pue
den prohibir porque el usua
rio de un vehículo al que se 
le están subiendo sistemá
ticamente los impuestos mu
nicipales hay que ofrecerles 
servicios a cambio, lo que 
no se puede hacer es mermar
le los servicios a que tiene 
derecho. La primera medida 
que habría que tomar es 
prohibir el aparcamiento en 
aquellas calles que no ofre
cen anchura suficiente para 
el paso de vehículos, por 
otra parte hay semáforos en 
sitios que no se necesitan y 
sin embargo faltan en calles 
donde el peligro de acciden
te es grande. Para terminar 
con este tema decir que los 
agentes municipales algunos

días deben recibir la orden 
de multar y otros no, porque 
hay veces que bajando por la 
cuesta del Palacio ves codos 
los coches muiiados y otros 
días no, hay que ser serio, 
si se multa que se haga 
todos los días de la semana 
v si no que no se multe.

- El otro tema que por lo 
visto ya tiene una fecha 
precisa de solución es el de 
la escasez de viviendas so
ciales en Valdepeñas. ¿Que 
tiene que decir Antonio Ruiz 
López de Lerma ante la demo
ra de más de dos años en la 
solución de este problema?.

- Este no es un problema 
que sea de competencia di
recta del ayuntamiento, lo 
que si puedo decir es que se 
han hecho multitud de viajes 
para temas menos interesan
tes, si se ha viajado, si se 
ha llamado a los despachos, 
si se han enviado escritos 
para temas de menos impor
tancia que estas viviendas 
sociales, con esa misma ope- 
ratividad creo que la solu
ción al problema de estas 
viviendas se hubiese adelan
tado.

- ¿Que otros temas de in
terés ligados al municipio 
están en la mente del Parti
do Socialista y que aporta 
el ideario socialista para 
su resolución?.

- Hay muchos temas que 
tienen gran importancia, 
sobre los que podríamos es
tar hablando horas, pero se 
me ocurre ahora mismo un 
tema que para mi tiene un 
especial importancia: la 
cultura. El tema cultural no 
se está tratando como se 
debiera, creo que se sigue 
haciendo una cultura de ami- 
guetes, se están presentando 
a la gente una serie de 
actos que son pseudocultu- 
rales. En Valdepeñas hay 
gente que sabe hacer muy 
bién las cosas y lo tiene 
probado, pero no aquí en 
Valdepeñas sino en ciudades 
de mayor importancia y que 
están completamente olvida
dos. Este es un tema en el 
que se está fracasando, hay 
una comparación que es muy 
ilustrativa a este respecto; 
y es que se dedicarán más de 
seis millones de pesetas 
solo para fiesta, mientras 
que el premio internacional 
de poesía Juán Alcaide está 
dotado con un importe en 
metálico ridículo. Hay otra 
cosa que también me preocu
pa, y es que creo que somos 
una de las pocas poblaciones 
en la que cualquier acto de 
cualquier tipo lo cerramos 
siempre con una comida o con 
un vino de honor, cuando yo 
estoy oyendo continuamente 
en el ayuntamiento las pala
bras: crisis, subida de pre
cios, desfase en presupues
tos, porcentajes que se ele
van, etc. Si el dinero viene 
corto hay que gastarlo en lo 
que sea necesario.

- Hay algunas cosas que 
merezcan la aprobación del 
grupo socialista en cuanto 
se refiere a la actuación 
del Grupo Popular en el 
ayuntamiento, por ejemplo, 
la creacción del Polígono, 
la traída de aguas, etc.

- Del Polígono es algo de 
lo que no puedo hablar, por 
que ni yo ni ninguna de las 
ocho personas que integran 
el grupo socialista tenemos 
nunca información alguna.

Que en el ayuntamiento se 
están haciendo cosas buenas, 
por supuesto. Que el ayunta
miento de Valdepeñas no es 
un desastre, por supuesto 
también y que funciona mejor 
que el de muchas otras ciu
dades, cierto. Hay multitud 
de personas muy trabajadoras 
dentro de él, pero la misión 
de una persona que se en
cuentra en la oposición no 
es alabar lo que está bién 
hecho, que ya está bién 
hecho, la misión es detectar 
lo que está mal hecho y 
decirlo. Pero lo que ocurre 
es que no estamos preparados 
para la democracia, basta 
que haya una crítica reite
rada para decir que esa 
persona es problemática, 
esto no me parece ni justo 
ni ético. Resumiendo pienso 
que la labor del ayuntamien
to de Valdepeñas es altamen
te me jorabie.

- Proyectos de futuro de 
Antonio Ruiz López de Lerma, 
desde esa pmsición un tanto 
ambigua de portavoz del gru
po socialista en el ayunta
miento.

- El proyecto es el mismo 
que tenía desde que entré a 
formar parte de la corpora
ción municipal y es el de 
servir lo mejor posible a 
los ciudadanos de Val
depeñas. No puedo darte aho
ra mismo el resumen de algún 
dossier de cosas que pudie
ran convertirse en realidad 
y la razón es muy simple, y 
es que no ejercemos la labor 
de gobierno, por lo que no 
se nos va a permitir la 
realización de una serie de 
proyectos emanados de una 
forma de pensar socialista.
- Para finalizar, nos gus

taría saber de boca del 
portavoz, creo, de la oposi
ción, al igual que la semana 
anterior preguntamos al al
calde, cual es la actuación 
del Grupo Popular

en los plenos del ayunta
miento.

- Bueno esto ya lo he 
dicho anteriormente en pú
blico, pero lo volveré a 
repetir, la actuación del 
Presidente de la Corporación 
se ajusta a una forma de 
ejercer el poder de manera 
dictatorial, no lo digo con 
sentido peyorativo, pués es 
una forma de ejercer el 
gobierno como otra cualquie
ra, que está acostumbrado a 
llevar a cabo mentalmente un 
proyecto y no encontrar tra
bas de ningún tipo, pués 
siempre le resulta molesto 
integrarle en un régimen 
democrático donde cual tipo 
de asuntos tienen que ser 
discutidos por la comunidad. 
Creo que el Presidente de la 
Corporación pone verdaderos 
rodillos y cuando no le 
interesa el verbo de la 
persona que está haciendo 
uso de la palabra en ese 
momento, haciendo uso de la 
autoridad la corta. Estoy 
acostumbrado a oir afirma
ciones como ésta, "lo he 
hecho yo por que soy el 
alcalde y punto". Me parece 
que en un régimen democrá
tico, ese punto tiene que 
ser seguido, para dejar paso 
a la persona que tenemos al 
lado, porque cuando habla 
algún miembro de la oposi
ción está hablando en nombre 
de casi 5.000 votantes, que 
no son la mayoría, perm que 
también tienen derecho a 
defender sus posiciones.

PEDRO PINTADO.
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